

# *¿Busca Trump su guerra en América?*

---



Por: Guillermo Alvarado

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reafirmó que va a retirar sus tropas de Siria y Afganistán, no así las de Iraq, y a la vez reforzó las insinuaciones de que una operación militar contra Venezuela está en el tablero de opciones de la Casa Blanca contra el presidente Nicolás Maduro.

Una entrevista difundida el domingo por la cadena estadounidense CBS fue el escenario de las declaraciones del polémico jefe de Estado, quien afirmó textualmente: “creo que todo el mundo está cansado. Debemos salir de esas guerras interminables y traer a nuestros chicos a casa”.

Curiosas declaraciones del gobernante del país que más guerras ha provocado desde el final de la II matanza universal y cuya industria más productiva y eficiente es el complejo militar industrial.

Hay que señalar, además, que sacar a sus soldados de Siria implica reconocer la derrota de un complot iniciado en 2011 para deponer al presidente Bashar Al Assad y esa es una palabra que disgusta mucho en los pasillos del ejecutivo norteamericano.

Pensará que no hay mejor alivio para una derrota que una victoria en un escenario menos complicado y quizás eso explique la beligerancia contra la Patria de Bolívar.

Si bien no hay aún movimientos militares que confirmen esta hipótesis, el Pentágono cuenta con la anuencia de varios gobiernos dóciles para servir de punta de lanza a un ataque de esta naturaleza, entre ellos algunos vecinos de la nación bolivariana.

En Colombia, por ejemplo, hay grandes bases militares estadounidenses y recuerden la famosa libretita amarilla de John Bolton con su enigmática frase de: ¿5 000 tropas a Colombia? , que dio lugar a numerosas interpretaciones.

Más allá de sanar las heridas de una derrota en Siria, el botín es ciertamente apetecible para Trump, empezando por la posición geoestratégica de Venezuela, tanto en territorio sudamericano como en el Caribe.

Estados Unidos está ávido por apoderarse de las enormes riquezas naturales de la Patria de Chávez, como el petróleo, del cual posee las mayores reservas comprobadas del mundo, el gas, el agua, el oro o el coltán.

Pero las consecuencias de una guerra como esa son imprevisibles y sin duda los primeros en pagar los costos serían los mismos aliados de Washington.

Los cálculos de Trump no incluyen la potencial regionalización del conflicto, las oleadas de refugiados que harían colapsar el área, la repulsa mundial, ni la respuesta que podrían dar China y Rusia, que mantienen su apoyo al presidente Maduro.

Ya no estamos en aquellos tiempos de la invasión a Panamá o de Iraq, cuando la CNN tuvo el monopolio de la información y dijo puntualmente todo lo que le soplaron desde el norte, incluyendo la tergiversación de los informes oficiales sobre la cantidad de víctimas civiles.

La globalización, para bien y para mal, es una autopista de dos vías y las noticias viajan a toda velocidad de un lado a otro.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/182693-busca-trump-su-guerra-en-america>



**Radio Habana Cuba**